HOSPITAL PIROVANO

ÁREA PROGRAMÁTICA

Jornadas de Atención Primaria de la Salud

Se desarrollaron el 30 y 31 de mayo, el tema central fue los cuarenta años de creación de los Cesac, el trabajo y los logros obtenidos. También, se focalizó en el trabajo presente y el futuro del área



Acto inaugural. Los panelistas destacaron el trabajo conjunto entre el Área Programática y el hospital

"La atención primaria de la salud y el hospital, como tercer nivel de prestación, son y deben ser complementarios" l 30 y 31 de mayo se llevaron a cabo las XIV Jornadas de Atención Primaria de la Salud del Hospital Pirovano, organizadas por su Área Programática. Bajo el título "1984-2024 a 40 años de la creación de los Cesac, ¿cuál es el camino a seguir?", se focalizaron en analizar el trabajo y los logros obtenidos.

Unidad entre hospital y área

La Dra. Alejandra Semisa, jefa del Área Programática, y la Dra. Karina Iza, jefa de Unidad Cesac 12, organizan desde su inicio en 2008 este encuentro, que solo se interrumpió durante la pandemia. En el acto inaugural, el director del hospital, Dr. Marcelo Newman, expresó: "A pesar de la decisión de separar administrativamente al hospital de nuestra área programática, no se ha modificado nada. Seguimos **trabajando conjuntamente**".

Un nuevo Cemar

La conferencia inaugural estuvo a cargo del Dr. Gabriel Batistella, subsecretario de Atención Primaria del Ministerio de Salud de la Ciudad de Buenos Aires, quien destacó la construcción de un nuevo Cemar, bajo la órbita del Área Programática de este hospital. En ese sentido, las Dras. Semisa e Iza coincidieron en destacar: "El Cemar es ese intermedio necesario entre el Cesac y el hospital. Permite desarrollar el hospital de día y trabajar de forma integral. La mayoría del plantel estará integrado por médicos y médicas de **nuestro hospital**".

Reconocimiento a la investigación

Luego, se dio paso a diferentes mesas de debate. Cada Cesac **presentó su trabajo de investigación**. Este año, por primera vez, se entregó un premio del que resultó ganador el Cesac 2 por una evaluación sobre educación saludable y nutrición en adolescentes de la Escuela de Música Juan Pedro Esnaola.

Como cierre, se organizó un panel articulado con miembros del Cemar, del Área Programática y del hospital.

Un enfoque abarcativo

La Dra. Semisa enfatizó: "Somos parte del Hospital Pirovano, la atención primaria de la salud y el hospital, como tercer nivel de prestación, son y deben ser complementarios. El foco siempre **debe estar puesto en el paciente, en poder darle un enfoque abarcativo**".

Por su parte, la Dra. Iza, agregó: "Desde nuestro lugar, podemos brindar servicios a la población que el hospital no, y viceversa; para nosotros y para el paciente esta es una relación muy importante".

Para finalizar, la Dra. Semisa destacó la historia clínica informatizada como **una herramienta clave**: "Un paciente que se atiende en cualquiera de nuestros centros, cuando concurre al hospital puede ser asistido por cualquier médico y hacer un seguimiento de su salud".